



AMBASSADE DE SUISSE
EN BELGIQUE

BRUXELLES 4, le
16, Rue Guimard

7 novembre 1963.

M. le Chef de 15^e
T. Mai

Réf.:

Rapport Politique No 8.

C o n f i d e n t i e l .

Monsieur F.T. W a h l e n,
Conseiller fédéral,
Chef du Département Politique,
B e r n e .

Monsieur le Conseiller fédéral,

M. Spaak, dont j'étais aujourd'hui l'un des hôtes à déjeuner, m'a demandé au café quelle était notre attitude actuelle à l'égard de la CEE et si la Suisse pensait entreprendre des démarches du même ordre que celles de l'Autriche et du Danemark.

Je lui ai répondu que notre demande d'association restait posée et toujours valable, que l'espoir d'une réponse positive subsistait, mais que nous ne pensions pas que le moment soit opportun pour de nouvelles démarches de notre part. Le Ministre abonda dans ce sens en répétant ce dont je vous avais déjà fait part, à savoir qu'une relance de la question de l'association lui paraîtrait tout à fait prématurée "avant les élections générales anglaises".

L'Ambassadeur de Grande-Bretagne était entretemps venu se joindre à nous et M. Spaak enchaîna en exprimant l'avis que Lord Home constituait un très sérieux atout pour le parti conservateur en cas d'élections "ce que je ne manque pas d'ailleurs de dire et de

./....

Y. Copier

Dodis



- 2 -

répéter à mes amis travaillistes". Il précisait qu'il avait été impressionné par les qualités de "debater" du nouveau Premier britannique et qu'il n'était dès lors plus si sûr d'une victoire du Labour.

Mon collègue anglais, tout en admettant que la position détachée de toute contingence matérielle ou d'ambition personnelle de Lord Home pouvait valoir des succès aux Tories, estimait toutefois "que le courant à remonter était bien fort", ce qui l'amenait à donner plus de chances à une victoire travailliste.

Veillez agréer, Monsieur le Conseiller fédéral, l'assurance de ma haute considération.

L'Ambassadeur de Suisse :

